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КООПЕРАЦИЯ КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

Чем жил регион прошедшую неделю –  
в нашей подборке знаковых и значимых 
для жителей Кузбасса фактов.

МЕДИЦИНА

Прогресс в здравоохранении

Кузбасс и Беларусь: 
грани сотрудничества

Технологии для экологии
АКТУАЛЬНО

1,2 млрд рублей поручил выделить в этом году 
губернатор Сергей Цивилев на обеспечение 

безопасности образовательных организаций Кузбас-
са. На антитеррористическую защищённость образова-
тельных организаций Кузбасса из областного бюджета 
выделено 400 млн рублей, на пожарную безопасность – 
800 млн рублей. Средства будут направлены на уси-
ление мер безопасности во всех 648 школах Кузбасса.

39 социально важных объектов будут построе-
ны и отремонтированы в регионе до конца 2023 

года. К 1 сентября планируется ввести в эксплуатацию 
18 таких объектов, к концу года их количество увели-
чится до 39. В частности, будут открыты новые спорт-
комплексы в Киселёвске и Кемеровском округе, стро-
ители завершат возведение пожарного депо в Шереге-
ше. Сейчас также ведётся строительство 6 детских са-
дов и капитальный ремонт ряда социальных объектов.

1,1 млрд рублей в 2023 году выделено на строи-
тельство и ремонт социальных объектов по го-

сударственной программе «Комплексное развитие сель-
ских территорий Кузбасса». В её рамках планируется 
строительство и ремонт школ, культурных, спортив-
ных и коммунальных объектов. Общее финансирова-
ние – почти в 10 раз больше, чем в 2022 году, в том чис-
ле свыше 827 млн рублей – из федерального бюджета.

66 котельных построены и реконструированы в 
Кузбассе за пять лет. Сейчас идёт подготовка к 

отопительному сезону 2023/24 года. Коммунальные 
службы муниципалитетов ведут замену старого обо-
рудования, модернизируют систему теплоснабжения. 
На подготовку объектов ЖКХ к предстоящей зиме вы-
делено 14,9 млрд рублей, в том числе из федерального 
бюджета – 102,7 млн рублей, из областного – 2,9 млрд  
рублей, из местных бюджетов – 290,5 млн рублей, бо-
лее 5,7 млрд рублей – средства предприятий ЖКХ, на 
приобретение угля выделяется 5,7 млрд рублей.

«Мы в Кузбассе уделяем при-
стальное внимание вопросам охра-
ны окружающей среды. Немаловаж-
ный фактор улучшения экологиче-
ской ситуации – модернизация ко-
тельных. За последние пять лет мы 
закрыли сто неэффективных котель-
ных. Убираем все источники тепло-
снабжения из центров населённых 
пунктов, вводим в строй новые ав-
томатизированные котельные, осна-
щённые современным оборудовани-
ем. Эти меры позволяют улучшить 
экологическую ситуацию и обеспе-
чить бесперебойное прохождение 
отопительного сезона», – отметил 
Сергей Цивилев.

Вкалывают роботы…
Первым объектом пресс-тура 

стала деревня Калинкино. Здесь 
участникам пресс-тура показали со-
временный «Терморобот» – автома-
тизированную блочно-модульную 
котельную. Это небольшое строе-
ние с котлом и системой автомати-
зации. Примечательно, что вокруг 
совсем не пахнет копотью, стены 
чистые и без следов сажи. Даже на 
трубетёмные следы заметны лишь 
на самом верху дымохода, а это зна-
чит, что и выбросы в окружающую 
среду не сравнимы с работой обыч-
ной котельной. Уголь привозят упа-
кованным в брикеты, а зола ссыпа-
ется в специальный бункер под по-
лом. Люди появляются здесь раз в 
семь дней для того, чтобы загру-
зить топливо и вывезти прогорев-
шие остатки. Кстати, один из глав-
ных секретов чистой работы заклю-
чается в том, что чёрное золото здесь 
прогорает практически полностью.  

«Работает котельная в автоном-
ном режиме. Загруженного угля хва-
тает на пять-десять дней. Темпера-

тура поддерживается автоматиче-
ски. Регулировка тепла, подаваемо-
го в помещение, также осуществля-
ется автоматически. То есть если 
даже на улице будет -40, «Терморо-
бот» всё равно выдаст в помещение 
в зависимости от норматива 20–25 
градусов», – поясняет Алексей Ми-
хайлов, заместитель министра ЖК 
и ДК Кузбасса.

Пока «Терморобот» в Калинки-
но обеспечивает надёжное тепло-
снабжение только Дома культуры. 
Но у жителей близлежащих домов 
есть возможность подключиться к 
нему и забыть, как страшный сон, 
все свои труды по растопке печки в 
зимний период.

Всё лучшее – детям 
В посёлке Промышленная мо-

дульная котельная отапливает дет-
ский сад «Светлячок». Аккуратист-

«терморобот» совсем не дымит, а 
на территории садика больше нет 
угля, который раньше запасали на 
всю зиму.

«Это, конечно, очень здорово и 
удобно во всех планах. Дым из трубы 
практически не идёт – детям можно 
гулять и дышать свежим воздухом в 
любое время года. Кроме того, рань-
ше приходилось ежегодно на отопи-
тельный сезон искать и нанимать 
кочегара, а потом его увольнять на 
лето. Присутствовал человеческий 
фактор: мужчина мог заболеть или 
не выйти на работу по другим при-
чинам. А ребятишкам в садике теп-
ло нужно всегда, – вспоминает бы-
лые сложности заведующая детским 
садом Татьяна Зудина. –Теперь же 
всё регулируется автоматически. 
Если вдруг случается какой-то сбой, 
то мы просто звоним – и проблему 
чаще всего решают буквально в ту 
же минуту, дистанционно». 

Одна котельная на всех
Участникам пресс-тура показа-

ли не только маленьких «терморо-
ботов», но и самую крупную в Про-
мышленновском округе – централь-
ную котельную № 1. Её мощность 
составляет 19 Гкал/час. Она заме-
нила около десятка старых дымящих 
«коптилок» и теперь обеспечивает 
теплом 70 процентов потребителей 
райцентра– 400 абонентов, в том 
числе все объекты социальной ин-
фраструктуры. В смену здесь трудит-
ся всего четыре человека – почти все 
процессы проходят автоматически. 
Для обеспечения надёжного тепло-
снабжения в прошлом году провели 
капремонт части оборудования, зна-
чительно снизив вредные выбросы в 
атмосферу. В этом году капитально 
отремонтируют ещё часть оборудо-
вания. Весь дым котельной прохо-
дит трёхступенчатую систему очист-
ки типа циклон.

«ОАО «СКЭК» в Промышлен-
новском округе работает с мая 2015 
года. Принятое оборудование мо-
рально устарело, физический износ 

составлял до 90 процентов. На се-
годняшний день на 70 процентов об-
новлено котельное оборудование, на 
45 процентов– насосное, на 60 про-
центов заменены дымовые трубы. 
Закрыты восемь устаревших мало-
мощных котельных, построен уча-
сток теплотрассы, который позво-
лил перевести потребителей на ко-
тельные № 4 и 5 в пгт Промышлен-
ная. Установлены 34 автоматиче-
ские угольные котельные «Термо-
робот», что позволяет экономить до 
12 миллионов бюджетных средств в 
год»,– рассказал главный инженер 
ООО «Промышленновские комму-
нальные системы» Алексей Сизёв.

Все котельные округа оборудо-
ваны золоуловителями для очист-
ки дымовых газов от сажи и других 
примесей. В этом году планируется 
закрыть ещё восемь устаревших ко-
тельных и переключить потребите-
лей на более современные системы 
теплоснабжения. Всего в предстоя-
щем отопительном сезоне в Кузбас-
се будут подавать тепло 910 котель-
ных. Сейчас их готовят к запуску.

Светлана БУЛАЕВА.

Экология – одно из приоритетных направлений в политике региона. По поручению  
губернатора Сергея Цивилева в Кузбассе проводятся пресс-туры по объектам тепло-
снабжения для оценки ситуации в различных районах области. В этот раз представите-
ли СМИ, блогеры, общественники и экологи посетили котельные ОАО «СКЭК»  
в Промышленновском округе.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Также в рамках заседания совместной 
рабочей группы достигнута договорён-
ность о запуске второй очереди сервисно-
го центра «БелАЗ». Строительство плани-
руется начать уже в этом году. 

«Мы предложим на выбор несколько 
участков. Мы, конечно, заинтересованы, 
чтобы это было со специальным режи-
мом налогообложения, экономическим 
режимом. В Кузбассе были организова-
ны четыре особые экономические зоны, 
в которых можно пользоваться особы-
ми условиями налогообложения и други-
ми способами поддержки бизнеса, таки-
ми как инфраструктурные сети, которые 
мы подводим к таким центрам», – отме-
тили в правительстве Кузбасса.

На заседании обсудили расширение 
взаимодействия ОАО «БелАЗ» и ОАО 
«Белшина» с угольными предприятиями 
Кузбасса, участие белорусских предприя-
тий в реализации инфраструктурных про-
ектов нашего региона в сфере поставки 
пассажирской, грузовой, дорожно-строи-
тельной техники и лифтового оборудова-
ния, сотрудничество в сфере образования 
и подготовки кадров для различных сфер 
промышленности. Также обозначили пер-
спективы поставки автобусов, трамваев и 
троллейбусов из Беларуси и возможность 
открытия производства белорусского пас-
сажирского транспорта в Кузбассе.

О сервисном центре  
«БелАЗ»

Первый центр технической под-
держки «БелАЗ» начал работу в авгу-
сте 2020 года в Белове. Благодаря его 
открытию в моногороде Белово созда-
но 278 новых рабочих мест.

Специализированный комплекс об-
служивает горнодобывающую технику 
не только кузбасских предприятий, но 
и из других регионов России и стран 
ближнего зарубежья. Здесь же открыт 
учебный центр для подготовки будущих 
специалистов и повышения квалифика-
ции сотрудников центра. До 2028 года 
регион может получить более 750 млн 
рублей налоговых поступлений.

Общая площадь центра – 21 гек-
тар, площадь зданий – 15 тысяч ква-
дратных метров. Центр оснащён луч-
шим современным специализирован-
ным оборудованием для проведения 
капитальных и текущих ремонтов уз-
лов и агрегатов карьерных самосвалов  
БелАЗ грузоподъёмностью 30–450 
тонн. Здесь же можно проводить ре-
монт гидравлических систем и элек-
тропривода. Имеется складской ком-
плекс с широким ассортиментом ори-
гинальных запасных частей.

Проект реализован в рамках ин-
вестиционной программы компании  

«БелАЗ», которая вложила в возведение 
объекта около 800 млн рублей. 

При финансовом участии Фонда 
развития моногородов создана транс-
портная и инженерная инфраструкту-
ра: к промплощадке подведена дорога, 
построены водопровод, система тепло-
снабжения, водоотведения и ливневой 
канализации. На эти цели Фондом на-
правлено 180 млн рублей. Еще около  
30 млн рублей в качестве софинансиро-
вания выделено из областного бюджета.

Дмитрий УВАРОВ.

КСТАТИ

В ходе открытия центра «БелАЗ» 
был установлен мировой рекорд в 
ручной буксировке карьерных само-
свалов. Мастер спорта международ-
ного класса по борьбе самбо,  
рекордсмен мира по силовому  
экстриму в отдельных упражнениях 
Дмитрий Белайц побил рекорд из 
Книги Гиннесса. Ранее другой атлет 
буксировал 55-тонную машину,  
Белайц установил новый мировой 
рекорд, протащив 90-тонный БелАЗ  
на три метра.

В Кузбассе продолжается модернизация здравоохранения. 
В медицинские организации Кемерова, Ленинска-Кузнец-
кого и Мариинска было закуплено новое медицинское 

оборудование стоимостью 30,4 млн рублей. Это было сдела-
но на средства, выделяемые из федерального бюджета по про-
грамме модернизации первичного здравоохранения нацпроек-
та «Здравоохранение», который реализуется в соответствии с 
указом президента России Владимира Путина, а также за счет 
регионального бюджета.

«Одна из наших ключевых задач – обеспечение качествен-
ной и доступной медицинской помощью всех жителей Кузбас-
са. Основное внимание уделяем первичному звену, продолжа-
ем оснащать больницы и поликлиники региона новым высо-
котехнологичным медицинским оборудованием. Современная 
аппаратура позволяет нашим врачам выявлять заболевания на 
более ранних стадиях и эффективнее лечить пациентов, – от-
метил Сергей Цивилев.

Сразу три поликлиники Ленинск-Кузнецкой городской 
больницы № 1 были обеспечены электрокардиографами оте-
чественного производства по нацпроекту. Цветной сенсорный 
экран позволяет просматривать электрокардиограмму без реги-
страции на бумаге. Для наглядности демонстрируются резуль-
таты нормы. Это позволяет наблюдать результат в сравнении 
и сразу видеть отклонения. «Новые электрокардиографы вра-
чи смогут использовать как на приёмах, так и при обслужива-
нии пациентов на дому. Они очень лёгкие и мобильные, удоб-
но брать с собой на вызовы. Работают как от сети, так и от ак-
кумуляторов», – поделилась заведующая поликлиникой № 2 
Ирина Гостева.

В оториноларингологическое отделение Кузбасской област-

ной клинической больницы им. С. В. Беляева в Кемерове по-
ступил лазерный аппарат «СО2-Лазер». Оборудование стоимо-
стью 17,7 млн рублей приобрели на средства областного бюд-
жета. Он позволяет ЛОР-хирургам проводить максимально 
сложные вмешательства на гортани и трахее с минимальным 
повреждением тканей. Все операции выполняются эндоскопи-
чески. «Работа под контролем микроскопа легче и безопаснее. 
Период реабилитации после операции при помощи лазера до-
статочно быстрый, поэтому и эстетическая составляющая не-
маловажна», – пояснила заведующая оториноларингологиче-
ским отделением Нина Абрамова.

Кроме того, в Кузбасской областной клинической больни-
це им. С. В. Беляева (в отделении анестезиологии-реанимации 
детей) появился новый портативный мобильный УЗИ-аппа-
рат. Его можно перемещать для оперативной диагностики ма-
леньких пациентов. На его приобретение из областного бюд-
жета выделено 1,7 млн рублей.

Благодаря программе модернизации первичного звена здра-
воохранения в Мариинскую городскую больницу им. В. М. Бо-
гониса поступили два новых современных операционных сто-
ла стоимостью 10,7 млн рублей. С их помощью медики смогут 
быстро и плавно менять положение пациента на операционном 
столе. При этом они рентгенопрозрачны, что позволяет делать 
снимки во время операций.

Также по государственной программе «Развитие здравоох-
ранения Кузбасса» в больницу поступили специальные систе-
мы фиксации при лечении переломов костей. Они позволяют 
пациенту не лежать на вытяжке, а свободно передвигаться уже 
через сутки после операции.

В малых городах и отдалённых территориях региона сра-

зу 12 больниц получили новые проходимые автомобили УАЗ-
2206. На их приобретение в рамках программы модернизации 
первичного звена нацпроекта «Здравоохранение» выделено  
35 млн рублей. За пять лет автопарк кузбасских больниц об-
новлён на 387 единиц транспорта.

«Мы планомерно обновляем автопарк кузбасских больниц 
в малых городах и сельских территориях. Новые машины улуч-
шенной проходимости позволят врачам и фельдшерам опера-
тивно оказывать медицинскую помощь, так как некоторые на-
селённые пункты находятся в десятках километров от учреж-
дений здравоохранения. Они станут надёжными помощника-
ми медиков в проведении выездов для диспансеризации, вакци-
нации и оказания неотложной помощи жителям Кузбасса» , — 
рассказал Сергей Цивилев. 

Светлана БУЛАЕВА.

ИНИЦИАТИВА

Платформа  
социальных лифтов
Президент России Владимир Путин провёл за-
седание наблюдательного совета автономной 
некоммерческой организации «Россия – страна 
возможностей».

Основная задача платформы – создание социаль-
ных лифтов, обеспечение личностной и профессио-
нальной самореализации граждан всех возрастов.

«Обращаю ваше внимание на то, что сделано,– 
результаты есть. Во-первых, прошло пять лет, с тех 
пор как организация заработала. Это уже само по 
себе неплохо, она живёт и развивается, – отметил 
Владимир Путин. – Важно, что участниками про-
грамм стали более 20 миллионов человек. Это, ко-
нечно, впечатляет. Но что ещё не менее впечатля-
ет: несмотря на все сложности сегодняшнего дня, се-
годняшнего периода и обстановки, в которой мы жи-
вём, участие в этих программах приняли наши дру-
зья, коллеги из более чем 150 стран мира. Это, конеч-
но, серьёзный результат».

Президент отметил, что государство провозгласи-
ло текущий год Годом педагога и наставника, а среди 
участников площадки есть люди, которые выступают 
и в качестве лекторов, и в качестве наставников, педа-
гогов по отношению к более молодым людям, к тем, 
кто первые шаги делает в карьере, достижении своих 
жизненных успехов. Это всё имеет большое значение.

Как сообщил сайт Кремля, Владимир Путин вы-
разил уверенность, что проекты будут ещё более ин-
тересными, и поблагодарил участников встречи за их 
вклад в развитие организации. 

Ольга СОЛОВЬЕВА.

НАЦПРОЕКТ

Качество дорог –  
под общим контролем
Окончание. Начало на 1-й стр.

Сейчас дорожно-строительная лаборатория ин-
ститута цифры КемГУ привлечена к обследованию 
объектов в восьми муниципалитетах Кузбасса.

На дорогах, находящихся на гарантийном обслу-
живании, чаще всего встречаются следующие дефек-
ты: разрушение асфальтобетона вокруг люка колод-
ца, просадка колодца, трещины, выбоины, выкраши-
вание асфальтобетона на проезжей части, образова-
ние колейности.

Как сообщила пресс-служба АПК, из бюджетов 
всех уровней в 2023 году по нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги» выделено 9,34 млрд  
рублей, в том числе 2,8 млрд рублей – из федераль-
ного бюджета. Также в текущем году 30 муниципали-
тетам Кузбасса из областного бюджета выделено бо-
лее 3,6 млрд рублей на ремонт автомобильных дорог 
и искусственных сооружений. 

Инга ПЕТРОВА.

ТРАДИЦИИ

Выходные с ЭТНОколоритом
В Шерегеше прошёл ХIII Международный эко-
культурный фестиваль «ВОТЭТНО». По данным 
дирекции курорта, праздник посетили около 
трёх тысяч туристов. Мероприятие объедини-
ло форматы масштабного опен-эйра с большой 
музыкальной программой.

Здесь прошло более 30 мастер-классов. Туристы 
слушали поющие чаши, создавали изделия в кузни-
це, расписывали керамику, стояли на гвоздях, зани-
мались йогой.

В этом году на фестивале была большая ярмарка. 
Более 30 участников выставили свои лучшие изделия 
ручной работы. Дети играли с аниматорами, создава-
ли свои этнообразы аквагримом. 

На фестивале выступили 10 музыкальных групп 
из Москвы, Екатеринбурга, Новосибирска, Красно-
ярска, Алтая и Барнаула. Хэдлайнером стала груп-
па OTYKEN. На сцене звучала сибирская фолк-поп-
музыка, стихийный вокал, игра на гигантских бара-
банах из кожи маралов. Впервые в Шерегеше прошёл 
Сибирский барабанный фестиваль. 

Также в эти выходные традиционный националь-
ный армянский праздник «Вардавар» объединил 600 
участников и около 2 тысяч гостей. Площадкой про-
ведения стала зона отдыха «Салаирские Плёсы» в Гу-
рьевском округе. В «Вардаваре» приняли участие 25 
делегаций из 10 территорий Кузбасса, которые пред-
ставили самобытную культуру и традиции разных на-
родов. Армянский праздник отметили в межнацио-
нальном формате. 

Работала выставка декоративно-прикладного 
творчества. Гастрономической частью праздника ста-
ла дегустация блюд национальной кухни, которые 
можно было не только пробовать, но и узнать рецепт 
приготовления.

Напомним, «Вардавар» является одним из клю-
чевых праздников Армянской апостольской церк-
ви, он посвящён Преображению Господню. Симво-
лами праздника являются белый голубь и лепестки 
алых роз, которые означают мир и добро. По тради-
ции люди обливают друг друга водой. Считается, что 
человек, облитый в этот день водой, будет весь год 
успешным и счастливым.

Ольга СОЛОВЬЕВА.
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КОМАНДА КУЗБАССА

Меняющие пространство

ИСТОРИЯ

Новые страницы «Каменной книги»
Продать, купить, 
оказать услуги?

Приём частных объявлений  
в газету «Кузбасс».

modul@kuzbass85.ru, 
тел. 35-38-04.

Организатор торгов Скрынник Алексей Геннадьевич 
(ИНН 623401277364, СНИЛС 133-570-040 26, 119311, г. Мо-
сква, а/я 145), член Ассоциации «МСО ПАУ» (109240, г. Мо-
сква, Котельническая набережная, 17, ИНН 7705494552, 
ОГРН 1037705027249), действующий на основании Опреде-
ления Арбитражного суда Кемеровской области от 28 июня 
2021 года по делу № А27-6114/2020, сообщает, что тор-
ги по продаже имущества ООО «Угольная компания Полы-
саевская» (ОГРН 1174205029998, ИНН 4212040073, адрес: 
652560, Кемеровская область, г. Полысаево, ул. Зареч-
ная, дом 1, офис 1) (признано несостоятельным (банкро-
том) Решением Арбитражного суда Кемеровской области от 
11.12.2020 года (резолютивная часть от 10.12.2020 г.), про-
водимые на условиях, опубликованных в газете «Коммер-
сантъ» № 80 от 06.05.2023 г. (сообщение № 34010049629), 
признаны состоявшимися. Победителем лота № 1 признан Та-
ран А.Н. (ИНН 540127041840), предложивший цену имуще-
ства: 530 000,00 руб. – за лот № 1, 616 437,17 руб. – за лот 
№ 2. Победитель заинтересованным лицом по отношению к 
должнику, кредиторам, конкурсному управляющему не яв-
ляется. Конкурсный управляющий, Ассоциация «МСО ПАУ» 
в капитале победителя не участвуют.

АО «Кузбасс-пригород» в соответствии с Постановлением 
Правительства РФ от 27.11.2010 № 939, Приказом ФАС России 
от 12.04.2011 № 263 и Приказом ФСТ от 19.04.2011 №158-т раз-
местило информацию о своей деятельности на странице в сети 
«Интернет», используемой акционерным обществом для рас-
крытия информации: http://www.e-disclosure.ru/portal/company.
aspx?id=29395. 

Организатор торгов – конк. уп. МУП «УК ЖКХ» (ОГРН 
1134222000483, ИНН 4222014844, адрес: 652740, Кемеровская 
область – Кузбасс, г. Калтан, пр. Мира, 65а) Минакова Елена Вла-
димировна (ИНН 222105634158, СНИЛС 030-788-209-52) сообща-
ет, что торги № 33138-ОАОФ на ЭТП «НИС» не состоялись. Дого-
вор купли-продажи по лоту № 1 заключен с единственным участ-
ником торгов Пивень Марком Олеговичем (ИНН 422203867501, 
Кемеровская область, г. Осинники), действующего через агента 
Вайзбека О. В. с ценой 373000 руб. Покупатель и его агент не яв-
ляются заинтересованными лицами по отношению к конкурсному 
управляющему, должнику. Конкурсный управляющий и СРО, чле-
ном которого он является, не участвует в капитале победителя.

МТУ ФАУГИ в Кемеровской и Томской областях в лице  
ООО «АРГУМЕНТ» (ИНН 4250013095/ОГРН 1194205023814), 
действующее на основании Государственного контракта от 
28.11.2022 № 0139100005222000039, сообщает о проведении 
торгов в форме открытого аукциона по продаже арестованного 
имущества по следующим лотам:

Первые торги: 
1. 2093Т/ ЖД/ 67,2 и ЗУ/ 858,24 /г. Мариинск, ул. Алтайская, 

д. 42/ Домничев М.П., Домничева Е.И. /554400,00. 2. 2094Т/КВ/ 
34,4/ г. Кемерово, ул. Юрия Двужильного, д. 14, кв. 114/ Иванов-
ский С.В./ 2474400,00. 3. 2099Т/ ЖД/ 67,5/ и ЗУ/ 495/ Новокузнец-
кий р-н, СНТ «Ромашка», д. 135/ Карагеоргий И.А., Карагеоргий 
(Тютюнникова) К.А./ 362400,00. 4. 2100Т/ Комната/12,6/ г. Ново-
кузнецк, ул. Микрорайон 13, д. 6, кв. 22/ Столяров М.В., Столя-
ров К.В. (должник – Столярова Л.С.)/ 529600,00. 5. 2102Т/ Ком-
ната/ 17,1/ г. Ленинск-Кузнецкий, ул. Пушкина, д. 88, к. 508/ Зи-
ганшин С.Р. (должник – КУМИ Ленинск-Кузнецкого городского 
округа)/ 324000,00. 6. 2129Т/ КВ/ 86,5/ г. Киселевск, ул. Весен-
няя, д. 19, кв. 27/ Тельнов А.С., Дида (Тельнова) И.В./ 2195100,00.

Торги состоятся 21 августа 2023 г. в 11:00 по местному вре-
мени (07:00 по московскому времени). 

Дата и время начала приема заявок на участие в аукционе – 
25 июля 2023 г. 15:00 по местному времени, дата окончания – 
16 августа 2023 г. 15:00 по местному времени.

Заявки подаются в электронном виде на сайте https://www.
regiontorgi.ru в соответствии с требованиями аукционной доку-
ментации, размещенной на сайте www.torgi.gov.ru, и регламента 
электронной площадки, находящейся в сети «Интернет» по адре-
су: https://www.regiontorgi.ru/.

Более подробное сообщение о данных торгах (условия уча-
стия, бланки документов, размеры задатков) размещено на сай-
те: https://torgi.gov.ru (новая версия).

Ознакомиться с документацией, имеющейся у Организатора 
торгов, о предмете торгов можно по телефону +7(905)911-81-00.

Торги проходят в форме открытого аукциона на ЭТП https://
regiontorgi.ru.

Вышеуказанная информация также размещается:
https://t.me/torgioooargument; https://vk.com/club213260494.
РАСШИФРОВКА: № поручения/ вид имущества/ площадь/ 

адрес местонахождения / должник/ начальная стоимость.
СОКРАЩЕНИЯ: КВ – квартира, ЖД – жилой дом, ЗУ – зе-

мельный участок.

После тяжёлой продол-
жительной болезни ушёл 
из жизни

ШУТОВ  
Михаил Иванович

(10.10.1953–24.07.2023), 
председатель Новокузнец-
кой территориальной ор-
ганизации Росуглепрофа в 
2010-2022 годах.

Мудрый, спокойный, 
принципиальный, отзыв-
чивый человек. Настоящий 
профсоюзный лидер, посвя-
тивший свою жизнь защите 
трудовых прав угольщиков. 
Он пользовался заслужен-
ным уважением у коллег и 
социальных партнёров.

Память о нём навсегда останется в наших сердцах!
Федерация профсоюзных организаций Кузбасса выражает 

соболезнования родным и близким Михаила Ивановича.

Атмосфера праздника сразу 
же погружала гостей во времена 
400-летней давности, когда толь-
ко шло освоение Сибири русскими 
первопроходцами. Объединения 
исторической реконструкции Куз-
басса, Сибири (Новосибирска, Бий-
ска, Абакана) представили коман-
ды. Среди них – клубы «Единорог», 
«Тайдон», клуб мечевого боя «Со-
временные рыцари», межклубное 
объединение «Покорители Сиби-
ри», культурно-историческое сооб-
щество «Наследие Сибири» и мно-
гие другие. Все они воссоздавали 
жизнь и быт населения Сибирско-
го острога XVII–XVIII веков.

Всего в этот день в празднике 
приняли участие более 2 500 зри-
телей, 200 реконструкторов, ремес-
ленников, представителей творче-
ских коллективов из Кузбасса. 

Яркое и красочное открытие 
ознаменовал залп из старинной 
пушки. 

Максим Головин, директор му-
зея-заповедника «Томская Писа-
ница», обращаясь к зрителям, ска-
зал: «Вот уже в пятый раз прово-
дим праздник у стен Сибирского 
острога, он посвящён периоду ос-
воения русскими первопроходцами 
Земли Кузнецкой и периоду эпохи 
становления нашего края, дружбы 
народов, межнационального един-
ства. Мы сегодня с вами воссоздаём 
историю и продолжаем создавать 
нашу Кузнецкую летопись».    

За заслуги музея-заповедни-
ка «Томская Писаница» в сохране-
нии исторической памяти, истории, 
которая здесь происходила 400 лет 
назад, кузбассовцев поблагодарил 
Юрий Ермолаев, руководитель 
межклубного объединения «Поко-
рители Сибири» из Новосибирска. 
Он приехал вместе с командой ре-
конструкторов и активно участво-
вал в мероприятиях праздника, в 
том числе и в главном событии – 
взятии острога.

После торжественного откры-
тия гости пошли по ярмарочным 
рядам, набирались новых знаний 
в мастер-классах по старинным 
ремёслам: гончарному, кузнечно-
му, ткацкому и бондарному (изго-
товление деревянных бочек). Так-
же проводился конкурс историче-
ского костюма. Желающие играли 
в русские народные игры – чехар-
ду, лапту, водили хороводы. 

Работала казачья площадка, где 
можно было попробовать разру-
бить шашкой бутылку с водой. А 
желающие стреляли из лука. 

Параллельно организаторы 
воссоздавали разные истории из 
жизни местного населения, как, на-
пример, ограбление казака мест-
ным ханом, сбыт награбленного на 
ярмарке. А закончилось всё массо-
вой реконструкцией взятия крепо-
сти. Каждый год на фестивале «Ка-
менная книга» иллюстрируется сю-
жет из истории земли Кузнецкой. В 
этом году реконструкторы показа-
ли, как в 1639 году произошёл по-
гром в Кузнецком торге: случил-
ся конфликт местного населения с 
острожными казаками. Казаки от-
стояли острог. 

Моменты  
нашей истории

Как отмечают историки, этот 
праздник очень важен. Благодаря 
созданию историко-архитектурно-
го комплекса «Сибирский острог» 
люди могут представить себе со-
бытия того времени, знакомить-
ся с историей ратного дела, бытом 
русских первопроходцев, а так-
же коренного населения в XVII–
XVIII веков.

Как отметил Анатолий Мар-
тынов, известный учёный, доктор 
исторических наук: «Этот празд-
ник, как и другие в «Томской пи-
санице», – всё значительнее. Здесь 
идёт познание нашей истории, жи-

вой истории. Данный период – 
очень важный, в то время шло фор-
мирование евразийской цивилиза-
ции, о которой много говорим, но 
недостаточно исследуем». 

Каждый гость мог задать вопро-
сы реконструкторам, которые охот-
но делились познаниями в исто-
рии костюмов, рассказывали о во-
енных гарнизонах и войсковых ча-
стях того времени. К примеру, Иван 
Кузнецов, томич, занимается ре-
конструкцией Сибирского гарни-
зонного драгунского полка. «Он 
стоял во времена Петра Первого  

в Сибирской губернии. Своего рода 
это было оперативное подразде-
ление полиции, если переводить 
на современный лад. Воины отря-
да передвигались в пешем и кон-
ном строю, – рассказывает Иван. – 
Не будем скрывать: не всегда и не 
всем в школе было интересно учить 
историю по учебникам, запоми-
нать даты. А на таких мероприя-
тиях можно узнать много нового. 
Такие реконструкции являются ил-
люстрациями к учебникам истории, 
ожившими картинками».

Андрей Низковский, историк 

по образованию, также представ-
лял межклубное объединение «Си-
бирский гарнизонный драгунский 
полк». Одновременно он являет-
ся членом кемеровского историче-
ского клуба «Единорог». «Это об-
мундирование драгуна петровских 
времен. Полк был образован в 1710 
году, одна рота его находилась в 
Кузнецкой крепости. Реконструк-
цией занимаюсь более 20 лет», – 
рассказывает Андрей о себе.

В этом театрализованном взя-
тии гарнизона представители пол-
ка мужественно сражались и отсто-
яли крепость…

Никита Бубнов, реконструк-
тор из Новокузнецка, тоже про-
фессиональный историк. Он при-
ехал на праздник в костюме тата-
рина, рассказывал всем гостям о 
том, как раньше чеканились моне-
ты. Показывает нам свои одежды 
и делится: «На мне костюм бога-
того жителя сибирского региона, 
много материала использовано: 
сукно и шёлк, пояс украшен сере-
бряными бляхами». Дети окружи-
ли «татарина» и тоже с удоволь-
ствием пробовали чеканить мел-
кие монетки. 

На площадке, где стоит вы-
ставочная юрта телеутского му-
зея, солист Абаканской филармо-
нии Дмитрий Сафронов исполнил 
древние былины, аккомпанируя 
на национальных инструментах, 
а также он рассказал, как испол-
няются мелодии с помощью гор-
лового пения. 

Всё это многообразие костю-
мов, культур, традиций, песен, тан-
цев настолько поражало воображе-
ние, что гость «Каменной книги» 
буквально чувствовал себя погру-
жённым в ту эпоху.

Работала локация «Трапез-
ный стол», где каждый желающий 
мог попробовать уху – традицион-
ное блюдо того времени. В рамках 
фестиваля прошёл чемпионат по 
стрельбе из лука и чемпионат по 
современному мечевому бою. Каж-
дый желающий мог попробовать 
себя в роли казака или джунгари-
на. А для детей работали интерак-
тивные площадки с традиционны-
ми русскими играми.

Словом, этот праздник стал ещё 
одной важной незабываемой стра-
ницей «Каменной книги». 

Оксана СОХАРЕВА.

В эту субботу в музее-заповеднике «Томская Писаница» состоялся Пятый фестиваль 
исторической реконструкции «Каменная книга»

А начинается всё с проектировщиков. Главный инженер ПИ 
«Кузбасспроект» Елена Паймурзина уже 18 лет работает в стро-
ительной отрасли. Под её руководством прошла планировка 
множества значимых проектов: Московской площади, ледово-
го дворца «Кузбасс», Мемориала Воину-Освободителю, а также 
новых жилых районов, объектов социальной инфраструктуры 
и многого другого. Сейчас она курирует застройку Шерегеша.

– Как вы решили посвятить жизнь строительной от-
расли?

– В старших классах я видела себя учёным-микробиологом 
или мечтала, что буду заниматься квантовой физикой. Писа-
ла научные работы и очень любила рисовать. Но поступать в 
итоге решила на гражданское строительство. Даже не могу объ-
яснить, почему так вышло. Думаю, что это была судьба. Я до-
вольно хорошо училась и знала, что могу поступить в любой 
вуз. Выбрала политехнический. Кроме того, на эту специаль-
ность был самый высокий проходной бал. Вот я и решила, что 
там должно быть очень интересно. Так и получилось.

– Не хотели полностью уйти в искусство?
– Нет. У меня аналитический склад ума. К тому же моя про-

фессия очень творческая. Каждый проект – это изучение но-
вой сферы. Когда мы проектируем храм, то узнаём все тонко-
сти: как проводятся службы, где проходят священнослужители, 
какие нужны помещения и для каких целей используются. Про-
ектируя здание суда, вникаем в работу этой системы. Напри-
мер, потоки людей и судей не должны пересекаться. Это значит, 
что должно быть два параллельных коридора, два входа и не-
сколько въездов. И так каждый раз. Мы полностью погружаем-
ся в новое дело, узнавая все его нюансы, и придумываем прос-

транство, которое должно быть функциональным и красивым.
– Благодаря вашему участию областной центр бук-

вально изменил своё лицо.
– Это было удивительно. Под руководством народного ар-

хитектора РФ Олега Ражева, который был главным архитек-
тором Кемерова, а сегодня является главным архитектором и 
вдохновителем нашей компании, мы планировали новый центр 
города: спортивный и жилой кластеры, площадь для проведе-
ния культурно-массовых мероприятий – место притяжения со-
тен людей. Затем – культурный кластер. Пространство от Ис-
китимки до озера Красного. Честно признаться, не все вери-
ли, что это может воплотиться в жизнь, тем более так скоро. Я 
была счастлива, когда начали строить новую набережную. Пер-
вые 800 метров – мой объект. 

– Предполагаю, что это была нетривиальная задача.
– Да. Это был очень интересный проект. Например, волни-

стые ограждения с фонарями. Естественно, хорошо, когда на та-
ких пространствах всё лёгкое и воздушное . Возникает вопрос: 
почему бы не сделать ограждение обычным, как на уже суще-
ствующей набережной? Но у нас было требование от экспер-
тов по результатам гидрологии, что нужен волноотбойник вы-
сотой не менее полутора метров, чтобы избежать возможных 
затоплений. Мы долго пытались это как-то решить. В других 
городах, например в Казани, просто построили глухую бетон-
ную стену. Нами же был найден такой компромисс, что высту-
пающие части были сделаны воздушными, а основное ограж-
дение – декоративными волнами из сборного железобетона. В 
итоге такой необычный вариант согласовали, и было получе-
но положительное заключение, разрешение на строительство.

– Какие ещё были необычные инженерные решения?
– Было много разных моментов. Так, инженерная подготов-

ка к строительству Московской площади заняла два года. Тер-
риторию нужно было поднять на три метра. Естественно, если 
бы это всё отсыпали накануне и замостили плиткой, то она бы 
просела. За пару лет грунт слежался, и теперь на нём спокой-
но возвели все сооружения. Поэтому в том числе и само стро-
ительство прошло в столь короткие сроки.

– Как рассчитывали опасность от паводков?
– Мы взяли метрологические наблюдения за сто лет. И 

спроектировали всё с учётом паводка. Причём если вдруг слу-
чится что-то экстраординарное, наши объекты тоже устоят. 
Вертикальная планировка территории сделана таким образом, 
что даже если всё-таки вода зайдёт, она будет перенаправле-
на так, чтобы не подтопить объекты. Например, площадь Мо-
сковская на самом деле не плоская, а выполнена в виде конуса. 
Получается, что вся вода сойдёт вниз. Мы учитывали и дру-
гие нюансы. Например, как будет проходить техника во время 
уборки. Если высадить много растений, то будет сложно про-

водить эти мероприятия. Очень важная задача была постав-
лена в плане антитеррористической безопасности. Так появи-
лось ограждение вокруг Московской площади. Оно позволяет 
теперь проводить там массовые мероприятия очень высокого 
уровня: День шахтёра, День города и другие. На площади пре-
красная акустика, поскольку она находится возле реки и во-
круг нет высоких зданий, от которых бы отражался звук. Это 
тоже делает место уникальным и с невероятными возможно-
стями для проведения различных активностей.

– Что испытываете вы и ваша команда, когда проектиру-
ете такие объекты, с которыми входите в историю города?

– Мы действительно испытываем невероятную гордость. Та 
трансформация, которая происходит с Кузбассом за последние 
пять лет, не может ни радовать. И очень приятно, что наш ин-
ститут к этому имеет непосредственное отношение. Здорово, 
что появляются новые пространства и объекты. Мы действи-
тельно очень напряжённо над ними работаем. Приходится вы-
ходить внеурочно. Но мы готовы к этому и понимаем, зачем бе-
рём на себя столько задач. 

– Как ваши близкие относятся к внеурочной работе и 
командировкам?

– Мой муж тоже из строительной отрасли. Мы познакоми-
лись ещё во время учёбы в КузГТУ. Сыну уже 12 лет. Все впол-
не самостоятельные и могут о себе позаботиться. Единствен-
ное – нам с супругом приходится подстраивать графики коман-
дировок друг под друга.

– А как вы отдыхаете?
– Мы с семьёй обожаем путешествовать на машине. Два раза 

в год обязательно бываем на Алтае. В такие поездки берём со-
баку. Также любим ездить по стране. В новых городах я всегда 
обращаю внимание на архитектурные решения. Очень нравится 
Казань. Сейчас мы мечтаем съездить на восток. В Южно-Саха-
линске уже были. Теперь на очереди Владивосток. Также было 
бы здорово доехать на автомобиле до Байкала.

Светлана БУЛАЕВА.

Кузбасс преображается. Так, в Кемерове вдоль проспекта Притомского вырос целый современ-
ный район с комфортными жилыми домами, прекрасной набережной и спортивными объектами 
мирового уровня. За этим стоит огромный труд команды Кузбасса. 

n Фото из личного архива Елены Паймурзиной.
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Межсезонье перемен
ВОЛЕЙБОЛ

n Алексей Бабешин (второй справа) работает главным 
тренером кемеровского клуба второй сезон.  
Фото: ВК «Кузбасс».

n Фото из личного архива Марины Лоран.

 спринт-новости

ГОД ПЕДАГОГА И НАСТАВНИКА 

Когда в паблике   
жизнь и настроение 

По итогам конкурсных испытаний 
третьего сезона проекта «ТопБЛОГ» пре-
зидентской платформы «Россия – стра-
на возможностей» в категории «Начи-
на-ющие» победителем стала воспита-
тель кемеровского детского сада № 18 
Марина Лоран. Она ведёт паблик до-
школьного учреждения, в котором ра-
ботает. Блог в социальной сети «ВКон-
такте» ориентирован не только на роди-
телей воспитанников, но и всех людей, у 
кого есть дети. Марина рассказывает, как 
весело и с пользой проводить время с ре-
бёнком и развивать его. Также кемеров-
чанка выкладывает полезную и актуаль-
ную информацию, документы, рекомен-
дации специалистов, то есть охватывает 
разные темы. 

Кроме того, к сообществу прикре-
плено ещё три других. Первое посвяще-
но дню рождения ребятишек (кстати, в 
роли аниматора на каждом празднике 
выступает именно Марина Владимиров-
на); второе – педагогам, в котором тира-
жируются их лучшие практики, а также 
рассказывается об увлечениях; в третьем 
сообществе, находящемся в стадии раз-
работки, публикуется информация о пи-
тании в детском саду (тема гастронома 
актуальна, ведь сейчас много ребятишек 
с аллергией, есть и малоешки, – и в каж-
дом меню свои нюансы).  

Марина Лоран вошла в число 39 по-
бедителей, которых члены экспертно-
го жюри выбрали из 9 554 начинающих 
блогеров. Конкурс длился два месяца, за 
это время участникам суммарно удалось 
привлечь в свои блоги более 250 тысяч 
новых подписчиков.

Важно уточнить, что Марина Вла-
димировна – дипломированный SMM-

менеджер. Образование получила уда-
лённо во время декретного отпуска, да-
лее продолжила развивать навыки само-
стоятельно. Так что ведение паблика – 
серьёзная и системная работа, а не ран-
домная выкладка информационных по-
стов. «Как показывает практика, роди-
телям нравится видеть в новостях сво-
их детей, – отметила педагог. – Поэто-
му каждый пост сопровождаю яркими 
снимками, сделанными во время разно-
образных мероприятий». 

Сейчас Марина Лоран в отпуске, но 
продолжает пополнять блог свежей ин-
формацией. «Всех победителей конкур-
са в номинации «Начинающие» переве-

ли в основную группу, словом, конкурс 
ещё не окончен», – добавила она. Теперь 
землячке предстоит побороться за зва-
ние лучших из лучших уже с опытными 
инфлюенсерами. 

«Не понаслышке знаю, как много 
сил и времени участники вложили, что-
бы фактически с нуля добиться таких 
результатов, – отметил первый заме-
ститель генерального директора АНО 
«Россия – страна возможностей» Алек-
сей Агафонов. – Многие начинали все-
го с десятков и сотен подписчиков, а сей-
час уже набрали тысячи и десятки тысяч 
читателей. Это колоссальный результат! 
Победители проекта «ТопБЛОГ» – без 
преувеличения те, кто меняет блогосфе-
ру, создавая значимый и содержатель-
ный, но при этом интересный для ауди-
тории контент».

Награждение победителей и фина-
листов третьего сезона проекта «Топ-
БЛОГ» в категории «Начинающие» со-
стоялось в Москве в онлайн-формате. На 
блог-уикенд пригласили 157 блогеров из  
56 регионов России.

Для справки. «ТопБЛОГ» – это кон-
курс и бесплатная образовательная про-
грамма для тех, кому важно стремитель-
но начать или быстро изменить траекто-
рию продвижения в соцсетях. Категория 
«Начинающие» в том числе рассчитана 
и на тех конкурсантов, кто только меч-
тает создать свой блог, не владеет осно-
вами этой работы. Вместе с амбассадо-
рами и экспертами новичкам помогают 
построить траекторию развития, дают 
инструменты работы в сетях и помога-
ют с первыми шагами.

Алена СМИРНОВА. 

Воспитатель из Кемерова признана одним из лучших блогеров страны 

ЮБИЛЕЙ
Заслуженный ветеран кузбасского 
футбола мастер спорта СССР Анато-
лий Фёдорович Хасаншин отметил 
85-й день рождения. Поздравляем!

Коренной кемеровчанин Анатолий Хасан-
шин – из славной когорты спортсменов 
послевоенного поколения. Осваивал азы 
игры, вратарского искусства на футболь-
ных полях Кировского района. Играл за 
армейскую команду Новосибирска, «Пах-
такор» (Ташкент), где в 1965 году зарабо-
тал звание «Мастер спорта СССР».
В середине 1970-х Анатолий Фёдорович 
был первым директором кемеровской 
футбольной школы, в дальнейшем рабо-
тал в тренерском штабе «Кузбасса», когда 
нашу команду по праву называли флагма-
ном сибирского футбола, тренировал де-
тей в клубах по месту жительства.
В тёплой атмосфере поздравили юбиляра в 
воскресенье, 23 июля, в клубе ветеранов хок-
кея с мячом и футбола на стадионе «Химик».
Доброго здоровья, благополучия, долгих 
лет жизни, Анатолий Фёдорович!

 ЛЁГКАЯ АТЛЕТИКА
Прокопчанка Елизавета Максимова 
выиграла юниорское первенство Рос-
сии в беге на 100 метров.

Турнир легкоатлетов до 20 лет состоял-
ся на стадионе «Центральный» в Казани 
(21–23 июля). В первый день соревнова-
ний 18-летняя воспитанница тренера Ев-
гения Тимофеева трижды стартовала на 
дистанции и трижды опережала сопер-
ниц, улучшая результаты, – 11,93; 11,89; 
11,88 секунды.
Елизавета Максимова – серебряный при-
зёр двух первенств России на стометров-
ке среди девушек до 18 лет. Её личный 
рекорд на этой дистанции – 11,69 секун-
ды (норматив мастера спорта – 11,76). 
Год назад наша землячка не знала рав-
ных в стране в своей возрастной группе в 
беге на 200 метров (24,00), а ныне не фи-
нишировала на этой дистанции в пред-
варительном забеге.
В десятиборье первенствовал в Казани 
Артём Глот, выступающий за Омскую и 
Кемеровскую области.  

 ФУТБОЛ
Новокузнецкий и междуречен-
ский клубы провели 22 июля оч-
ную встречу в стартовом туре вто-
рого круга чемпионата Сибирского 
и Дальневосточного федеральных 
округов.

На стадионе «Запсибовец» в южной сто-
лице региона хозяева одержали мини-
мальную победу над «Распадской» – 1:0. 
На восьмой минуте мяч забил Марк Оси-
пенко.
Команда Станислава Рылова выиграла 
шестой матч в сезоне и, набрав 23 очка в 
13 матчах (разница мячей: 19–11), зани-
мает пятое место в таблице. Новокузне-
чане опережают междуреченцев по ре-
зультатам очных поединков (0:0, 1:0).
В тройке лидеров чемпионата СФО и 
ДФО – «Иркутск-М», «Бурятия» (Улан-
Удэ) и «Полимер» (Барнаул).
На следующей неделе, 4, 6 августа, ФК 
«Новокузнецк» и «Распадская» сыграют 
дома с новосибирской «молодёжкой».

Андрей ТАРКОВ.

n Фото предоставлено Государственной научной 
библиотекой Кузбасса им. Фёдорова.

n Фото Виктора Сохарева.

СОРЕВНОВАНИЯ

Мотокросс высшей категории 
Впервые в Кузбассе  
на кемеровской трассе 
прошли чемпионат и пер-
венство России по мото-
кроссу. Мероприятия  
посетили более пяти тысяч 
болельщиков.

Чемпионат и первенство России по 
мотокроссу состоялись 22 и 23 июля на 
мотокроссовой трассе в районе ком-
плекса «Люскус» в Кемерове. За побе-
ду помимо наших гонщиков боролись 
более 350 сильнейших спортсменов 
из 20 регионов страны: Москвы, Ко-
стромской, Ростовской, Новосибир-
ской, Свердловской, Тюменской, Ом-
ской, Челябинской областей, Перм-
ского, Красноярского, Хабаровского, 
Краснодарского, Приморского краёв, 
Ямало-Ненецкого и Ханты-Мансий-
ского автономных округов, Республик 
Хакасия, Удмуртия и др. Они оспарива-
ли награды в разных возрастных кате-
гориях и классах мотоциклов.

Проведение таких крупнейших и 
престижнейших стартов в мире мото-
спорта у нас в Кемерове стало возмож-
ным после того, как в районе горы Люс-
кус появилась новая специализирован-

ная трасса со всей необходимой инфра-
структурой: боксами для техники, адми-
нистративным зданием, ограждением 
отдельных участков и мест для зрителей. 

Как отметил Кирилл Цвенгер, пре-
зидент Федерации мотоциклетного 
спорта Кузбасса, всё было построено 
в прошлом году для проведения Кубка 

Содружества, всё это Федерация сдела-
ла при поддержке правительства Куз-
басса и губернатора Сергея Цивилева. 
И теперь у нас это спортивное направ-
ление будет развиваться.

Также трасса прошла проверку и 
другими состязаниями. В том числе и 
по международным гонкам «Мото эн-
дуро». И для этого сложнейшего фору-
ма добавлен участок трассы. Как отме-
тили участники тогда, появилась новая 
современная дистанция для проведения 
стартов на самом высоком уровне. И не 
только. Хозяева показали себя как хоро-
шие организаторы. Это они подтвердили 
и в дни проведения чемпионата России.

На этот раз задача была подгото-
вить все виражи и трамплины. Требо-
вания жёсткие, но организационному 
комитету удалось всё сделать на долж-
ном уровне.  

Не забыты были и зрители. Для 
них организованы места у самой дис-
танции. Проводились конкурсы, звуча-
ла музыка, и каждый из поклонников 
мотоспорта мог получить сувениры и 
автографы мотогонщиков.

Но всё самое интересное было на 
склоне горы. Здесь борьба была нешу-
точной. Ведь решалось, кто сохранит 
лидерство в чемпионате. Напомним, 
что в Кемерове проходил четвёртый 
этап этого турнира. Каждый из заездов 
был по-своему драматичным. К приме-
ру, в гонке мотоциклов с объёмом дви-
гателей 250 кубиков спор вели лидеры 
сезона. Лидировавший Тимур Петра-
шин не смог сохранить своё преимуще-
ство, и в спор вступили мастер спорта 
Евгений Бобрышев и более опытный 
мастер спорта международного клас-
са Всеволод Брыляков. В одном из за-
ездов они обгоняли друг друга на по-
воротах, ускорялись на прямых участ-
ках. Но в одном из эпизодов Борови-
ков за два круга до финиша не спра-
вился с мотоциклом и упал. Он смог 
быстро подняться и догнать соперни-
ка. Сказался опыт. Но всё же ему чуть-
чуть не хватило до победы. Более мо-
лодой соперник Бобрышев победил. И 
так в каждом заезде – зрители следили 
за борьбой, затаив дыхание.

А в целом получился большой 
праздник мотоспорта. И на два дня Куз-
басс стал центром этого вида спорта.

Оксана ПАНАРИНА.

Биение театральных сердец

КУЛЬТУРНАЯ СРЕДА

На открытой городской площадке Фёдоровского дво-
рика Государственной научной библиотеки Кузбасса 

им. Фёдорова прошёл очень интересный и познавательный 
мастер-класс по кавалерским и дамским костюмам для но-
вого танцевального сезона студии «Сюита» эпохи модерна.

Портная Марина Дороганова помогла разобраться в 
нюансах бального костюма, поведала, чем он отличает-

ся от повседневного, прогулочного, визитного, вечернего 
или даже купального. Модели из студии исторического и 
постановочного танца продемонстрировали на себе наря-
ды всех направлений. Присутствующие на мастер-классе 
узнали нюансы мужского и женского исторического кроя, 
чем они отличаются от современного.

А ещё Марина Дороганова продемонстрировала анти-
кварные аксессуары из своей коллекции, а также различные 
шляпки, которые не стыдно носить и в современном мире. 
Всё это помогло понять, какие причёски и аксессуары были 
модны в заявленный исторический период. Оказалось, что 
1900-е годы – это время, когда в мир моды пришли новые 
символы роскоши, часто связанные с миром искусства и те-
атра. Париж направил взгляды модниц всего мира на гар-
деробы и коллекции драгоценностей знаменитых актрис, 
красавиц полусвета. Умопомрачительные бальные и вечер-
ние туалеты превращали женщин в ночных бабочек, феери-
ческих стрекоз, воздушных ангелов и неземных созданий, 
лишь на мгновение опустившихся на землю для того, что-
бы станцевать круг вальса с влюблённым в неё кавалером. 
Бальные наряды были чудо как хороши! Лёгкая ткань пла-
тья искусно расшивалась тесьмой, блёстками, инкрустиро-
валась кружевом разных сортов и толщины.

В изготовлении вечерних платьев портные того времени 
стремились к уникальности – при отделке использовали руч-
ную роспись акварелью или темперой, что придавало особую 
уникальность и изысканность нарядным и бальным туалетам.

Студия «Сюита» регулярно приглашает на мастер-клас-
сы и открытые уроки, где рассказывает о бальном этике-
те, помогает разучить лёгкий и красивый танец одной из 
эпох. Это позволяет прикоснуться к прекрасному, стать га-
лантными кавалерами и прекрасными дамами, почувство-
вать причастность к истории своей страны, имеющей кра-
сивые бальные традиции.

Анна ТИМОЩУК.

Уже этой осенью жители Кузбасса 
увидят лучшие постановки нацио-

нального фестиваля и премии «Музы-
кальное сердце театра».

Организаторы огласили список 
спектаклей и имена театральных де-
ятелей, которые поборются за побе-
ду в конкурсных номинациях. На со-
искание премии поступили 96 заявок 
со всей страны (от Калининграда до 
Владивостока). В шорт-лист включён 
21 спектакль из 13 регионов.

Среди номинантов – мюзикл «При-
зрак замка Кентервиль» Музыкально-
го театра Кузбасса им. А. К. Боброва. 
Постановка выдвинута на восемь но-
минаций: «Лучший спектакль», «Луч-
ший режиссёр» – Михаил Сабелев, 
«Лучший исполнитель главной роли» – 
Владимир Жуков (сэр Джон Кентер-
виль), «Лучшая исполнительница 
главной роли» – Анна Теплова (Вир-
джиния); «Лучшая исполнительница 

роли второго плана» – Светлана Мух-
тарума (Дороти), «Лучшая сценогра-
фия» (художник-сценограф) – Ирина 
Сидоренко, «Лучшие костюмы» (ху-
дожник по костюмам) – Елена Жуко-
ва, «Лучшее световое оформление» 
(художник по свету) – Илья Тараскин.

«Кузбасс уверенно становится 
культурной столицей Сибири. У нас 
создаются новые условия для работы 
и получения образования в области те-
атрального искусства. Уже полностью 
завершено строительство культурно-
образовательного комплекса, активно 
возводим здание музейно-театральной 
части. В наш регион приезжают посту-
пать талантливые студенты и препода-
вать ведущие педагоги страны. Прове-
дение престижного фестиваля «Музы-
кальное сердце театра» даст возмож-
ность показать публике всё лучшее, 
что сегодня есть в русском театре», – 
отметил губернатор Сергей Цивилев.

Фестиваль «Музыкальное сердце 
театра» пройдёт с 10 по 20 ноября в Ке-
мерове и Новокузнецке при поддержке 
Министерства культуры РФ, Президент-
ского фонда культурных инициатив и 
правительства Кузбасса. Программа бу-
дет состоять из пяти блоков: студенче-
ских спектаклей и проведения театраль-
ной лаборатории, показов постановок-
номинантов (вошедших в фестивальную 
афишу) и международной конференции 
о развитии музыкального театра, а так-
же церемонии вручения премии.

К слову, фестиваль проводится с 
2006 года. Своей задачей организато-
ры называют популяризацию музы-
кально-театрального искусства в ре-
гионах РФ. С 2021 года проект был за-
пущен в новом формате. Каждый год 
оргкомитет выбирает новый регион 
в качестве площадки фестиваля. Куз-
басс примет престижный фестиваль 
впервые.

Нюансы бальной моды

Как сообщала наша газета, кемеровский «Куз-
басс» 20 июля начал предсезонный сбор под ру-
ководством главного тренера Алексея Бабешина.

 
Состав команды, занявшей девятое место в суперлиге 

чемпионата России – 2023, кардинально изменился. Поки-
нули «Кузбасс» десять волейболистов, в том числе чемпио-
ны страны – 2019 Михаил Щербаков, Антон Карпухов, Алек-
сандр Моисеев, а также лучший бомбардир кемеровчан в ми-
нувшем сезоне Кирилл Клец, который продолжит карьеру в 
казанском «Зените».

Из «золотого» состава четырёхлетней давности остались 
в коллективе блокирующий Инал Тавасиев и связующий Егор 
Кречетов (дублёр Игоря Кобзаря в чемпионском сезоне), из 
прошлогоднего состава – доигровщики Александр Маркин, 
Роман Пакшин, блокирующие Андрей Ткаченко и Алексей 
Лобызенко.

Новобранцы «Кузбасса» – диагональные нападающие Ду-
шан Петкович (Сербия), Дмитрий Яковлев («Енисей», Крас-
ноярск), доигровщики Аспарух Аспарухов (Болгария), Кирилл 
Фиалковский, связующий Слави Костадинов (оба – «Нова», 
Новокуйбышевск), блокирующий Денис Черейский («Локо-
мотив», Новосибирск), либеро Валентин Голубев («Зенит», 
Казань) и Михаил Каштанов («Академия-Казань»).

На первой в межсезонье тренировке занимались 11 волей-
болистов, на этой неделе команда базируется в экокомплек-
се «Танай», что в Промышленновском муниципальном окру-
ге (120 км от областного центра).

«Команда обновилась более чем наполовину, ребята при-
глядываются друг к другу, – цитирует официальный сайт «Куз-
басса» Алексея Бабешина. – Серб Душан Петкович присоеди-
нится к нам на «Танае», Аспарух Аспарухов – в сентябре, по-
сле чемпионата Европы. Либеро Михаил Каштанов находит-
ся в молодёжной сборной России и приедет в Кемерово в сере-
дине августа. На «Танае» сделаем упор на физическую подго-
товку, в конце сбора проведём две-три тренировки с мячами. 
По возвращении со сборов будем готовиться к Кубку России.

В этом году формула проведения открытого Кубка страны 
памяти Константина Ревы претерпела серьёзные изменения. 
Восемь сильнейших клубов суперлиги начнут сезон в соперни-

честве за Кубок столетия отечественного волейбола с призо-
вым фондом в десять миллионов рублей («финал четырёх» – 
6–8 октября в Калининграде). Новый турнир будет и предва-
рительным этапом Кубка России.

Остальные клубы элитного дивизиона и 14 команд высшей 
лиги сыграют в два круга в пяти группах. Оппоненты «Кузбас-
са» – «Газпром-Югра» (Сургут), «Югра-Самотлор» (Нижне-
вартовск) и «Шахтёр» из белорусского Солигорска. Матчи 
первого круга состоятся в Кемерове 7–10 сентября, второго – 
в Сургуте 21–24 сентября. Плей-офф турнира начнётся со ста-
дии одной восьмой финала. Обладатель трофея определит-
ся 5 декабря.

Чемпионат России пройдёт по прежней формуле: 16 клу-
бов сыграют в два круга, в четвертьфинал выйдет топ-квартет, 
восемь клубов сойдутся в отборочном раунде. Стартовый тур 
«регулярки» запланирован на субботу, 14 октября. «Кузбасс» 
в этот день встретится в Нижнем Новгороде с АСК, а 22 октяб-
ря проведёт домашний матч с уфимским «Уралом».

Вадим АНТОНОВ.
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